

DÉBARQUEMENT. Denise Campbell Bauer était hier en visite à Utah Beach, Picauville et Sainte-Mère-Eglise

L'ambassadrice des États-Unis en tournée mémorielle

L'AMBASSADRICE des États-Unis en France a entamé hier matin à Utah Beach son périple sur la Voie de la Liberté, commémorant la victoire des Alliés et la Libération de la France, de la Belgique et du Luxembourg pendant la Seconde Guerre mondiale. Une tournée mémorielle dans le cadre du 80^e anniversaire du Débarquement qui s'achèvera samedi à Reims après une série de visites et de rencontres en vue d'honorer la mémoire de ceux qui se sont battus pour libérer la France de la tyrannie et de l'oppression.

Faire vivre le devoir de mémoire

Denise Campbell Bauer s'est d'abord rendue hier matin au musée d'Utah Beach où elle a pu découvrir, aux côtés de Charles de Vallavieille, fils du fondateur et actuel maire de Sainte-Marie-du-Mont, l'ensemble des installations avant de prendre part à une cérémonie au pied du monument fédéral américain. L'occasion pour la diplomate de saluer l'implication de ces nombreux bénévoles, « travaillant toute l'année à faire vivre le devoir de mémoire ». La diplomate a également souligné dans son propos l'importance de protéger et préserver la démocratie. « La semaine dernière, le Président de la République Emmanuel Macron a décrit la commémoration de la Libération comme une renaissance du pays. Je voudrais y ajouter que la commémoration du 80^e anniversaire de la Libération est une renaissance de l'amitié franco-américaine, de notre partenariat et de notre alliance. J'ai à cœur d'inclure tout le monde dans cette renaissance, dans cette célébration, car cet anniversaire représente aussi la démocratie et la liberté. Il est le témoin de l'étendue ainsi que de la solidité de la relation entre nos deux pays. »

« C'est une forme de reconnaissance que l'ambassadrice prenne le temps d'être à Utah,

de visiter le musée, de nous écouter, cela me touche beaucoup, assure Charles de Vallavieille. Nous avons pu lui montrer ce qui a été fait et ce qui reste encore à faire. C'est l'occasion de rendre hommage à tous ceux qui ont travaillé, ont donné des choses pour que le musée vive et qu'il soit ce qu'il est aujourd'hui. Nous l'avons trouvée très intéressée et cherchant à comprendre. »

Borne de la Liberté

L'ambassadrice s'est ensuite rendue à Picauville où elle a pris le temps de visiter le jardin commémoratif C47 en présence du vétéran amérindien Charles Norman Shay. Le site rend hommage à une vingtaine de soldats américains qui ont péri dans le crash de leur C47 dans la nuit du 5 au 6 juin. Touché par la Flak allemande des Moitiers-en-Bauptois, l'avion 819 s'est écrasé au sol auprès du château d'eau, tuant tous ses passagers. Seize parachutistes de la compagnie C du 506^e régiment d'infanterie et quatre membres d'équipage de l'US Air Force seront ainsi fauchés par la mort à l'aube de leur jeunesse.

L'ambassadrice a achevé son périple manchois à Sainte-Mère-Eglise. Après une photo à la borne 0 aux côtés du maire Alain Holley, elle a fait une pause musicale en l'église Notre-Dame-de-l'Assomption où l'attendait la chorale de la communauté de communes. Elle s'est également offert un tour en véhicule blindé de 1944 avant de visiter l'Airborne Museum. L'occasion pour Marc Lefèvre, son président et Magali Malet, la directrice, de détailler les travaux engagés depuis plusieurs mois pour réaliser un nouveau pavillon dédié aux planeurs mais également la rénovation du pavillon Carpentier.

Ludovic AMELINE

► Denise Campbell Bauer sera aujourd'hui à Saint-Lô, demain à Saint-James et Rennes.



→ À gauche : l'ambassadrice des États-Unis a posé devant la borne 0 avec le maire de Sainte-Mère-Eglise Alain Holley. À droite, de haut en bas : à Utah Beach, Denise Campbell Bauer a pu découvrir les installations du musée du Débarquement et a reçu un cadeau des mains de Jean Morin, président du conseil départemental. À Picauville, elle a pu s'entretenir avec le vétéran Norman Shay. À Sainte-Mère, encore, elle a visité l'église.

« Nous nous attendons à recevoir près de 150 vétérans »

INTERVIEW

Denise Campbell Bauer

Ambassadrice des États-Unis en France

Pourquoi avoir choisi d'arpenter cette Voie de la Liberté qui traverse la France ?

Nous avons une forte histoire commune. Je suis déjà venue à maintes reprises en Normandie mais c'est un formidable privilège de pouvoir emprunter cette Voie de la Liberté. C'est l'occasion de reconnaître l'importance de l'engagement de nos soldats, de l'engagement de la résistance. De recon-

naître les efforts communs consentis entre alliés.

Vous êtes aujourd'hui dans le Cotentin sur les traces des soldats qui ont débarqué en juin 1944. Demain vous serez à Saint-Lô, mercredi à Saint-James et Rennes pour finir votre périple à Reims après d'autres étapes en France. C'était important de montrer votre présence ?

La France est notre premier allié. Nous avons combattu ensemble, et nous sommes toujours alliés. Et nous pensons déjà à la jeune génération. Nous avons engagé un travail auprès des étudiants pour nous assurer que ce partena-



→ Charles de Vallavieille, maire de Sainte-Marie-du-Mont, et Denise Campbell Bauer.

riat et cette histoire commune perdurent.

Nous allons bientôt célébrer le 80^e anniversaire du

Débarquement en Normandie. Ce sera un moment important pour les États-Unis ?

C'est toujours un plaisir d'être en Normandie. Nous serons bien sûr présents lors des commémorations du 6 juin. Mais nous prendrons part à toutes les commémorations autour de cette date si importante qui marque le 80^e anniversaire de la Libération. Nous nous attendons à recevoir pour cet événement près de 150 vétérans en provenance des États-Unis. De nombreux Américains et dignitaires sont excités à l'idée de venir en Normandie.

Il est question de la venue

en France de cinq anciens chefs d'État américains (Barack Obama, Donald Trump, Bill Clinton, George Bush et Jimmy Carter). Avez-vous confirmation ?

Au moment où je vous parle, nous savons simplement qu'il y aura une forte présence des États-Unis ici en Normandie pour les commémorations. Tant de gens se sentent concernés par notre relation avec la France et notre histoire commune... Tout le monde a envie de venir et de reconnaître notre amitié. Tout le monde travaille pour le moment à l'organisation. Nous avons des plans et le moment venu, nous vous tiendrons informés.

Obama à Utah Beach ?

Hier, dans les rangs des invités, parmi les noms de personnalités présentes pour les cérémonies du 6 juin 1944 à Utah Beach, figure celui de l'ex-président américain Barack Obama dont le grand-père a débarqué sur la plage d'Utah, environ six semaines après le jour J. D'autres noms d'anciens présidents des États-Unis sont évoqués mais pour l'heure rien ne filtre pour des raisons de sécurité.